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SEGUNDO MANDATO. David Aguilar afronta
un año académico con muchos objetivos
marcados sobre la mesa y unas elecciones
a las que no podrá presentarse. /JUAN
ORTIZ
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DAVID AGUILAR PEÑA RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

«Será el año del campus de la Salud, pero no el del 
morbo por el reparto de edificios»
«Con el documento que fija las líneas de convergencia europea se han despejado
dudas, pero aún quedan bastantes incertidumbres»

ANDREA G. PARRA/GRANADA

El año académico 2006/2007 que se abre
mañana será largo y bastante movidito. También
será el único curso que complete David Aguilar
como rector porque en diciembre de 2007 habrá
elecciones y no se volverá a presentar al cargo
-con este curso completa sus dos mandatos-. 
Este año será, o por lo menos se espera que sea,
sin duda el del impulso definitivo al campus de la 
Salud, el de la definición de los títulos europeos,
el de la presentación -por lo menos oficiosa- de
los candidatos a rector, el de nuevos plazos en 
las futuras infraestructuras -aunque esta es una 
variante permanente- y el de mejoras 
sustanciosas para que los universitarios 
encuentren un empleo. David Aguilar nos cuenta
qué se hará y cómo afronta un nuevo curso. 

-Comienza el curso 2006/2007 y también el último
en el que usted estará como rector en la
Universidad de Granada (UGR) ¿Cómo lo
afronta?

-Como si fuera el primero, parece un tópico, pero es así. Nos espera un año de trabajo
intenso, no es un año de relajación, sino todo lo contrario. Hay que trabajar como si
fuera el único que hubiéramos trabajado como equipo para impulsar con toda nuestra
intensidad las tareas pendientes que tenemos encomendadas.

-Estos últimos días se ha levantado un cierto revuelo en torno al nuevo modelo de
financiación universitaria. ¿Qué opinión tiene del acuerdo alcanzado?

-Positiva, eso sí tras un comienzo un poco complicado, la verdad, porque los rectores
no aceptamos lo que proponía la Consejería de Innovación. Después también hubo
sorpresa por la propuesta del PSOE y fue entonces cuando desde la Asociación de
Universidades de Andalucía, que presido yo, nos pusimos a trabajar y llegamos a un
acuerdo tras varios días de negociaciones el jueves de madrugada. El acuerdo es llegar
al 1,5% del PIB en el periodo marcado -2007/2011-. La Junta asumirá el 70% y las
universidades el 30% restante. Esto supone romper el techo del 0,96% y también se
garantiza un crecimiento gradual por lo que el acuerdo general es satisfactorio. Ahora 
nos queda seguir trabajando. 

-Un tema del que se habla desde hace más tiempo es el del campus de la Salud
¿Será este el año del impulso definitivo?

-Hay cosas que yo necesito que salgan adelante porque son cruciales en nuestros 
objetivos. Una está claro que es el impulso definitivo para la puesta en marcha de los
edificios docentes del campus de la Salud. Cuando llegué no había prácticamente
nada construido y en este momento todo el mundo sabe lo que está en marcha. Lo que
quiero es ver las primeras piedras de los edificios que deben estar terminados en 2009. 

-¿Será posible tener terminados en 2009 los edificios docentes del campus de la 
Salud?

-Sí, dentro de unos días vamos a hacer la adjudicación de proyectos a los grupos de
arquitectos y vamos a estar contratando el año que viene.

-¿Se va a inaugurar algún edificio?

-El centro de Investigaciones Biomédicas del campus se está acabando de equipar y en
cuanto esté terminado se hará el traslado de los equipos de investigación de los
institutos de Biomedicina. También están las obras de Real de Cartuja para el Centro de
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Enseñanzas virtuales (CEVUG), que espero verlo pronto en marcha. 

-La comunidad universitaria está muy pendiente de quiénes será los que se instalen en
las facultades de Medicina, Farmacia... cuando se produzca el traslado. ¿Se va a tomar
pronto alguna decisión?

-No hay ninguna decisión tomada por parte de la UGR y es difícil que la tomemos este
año. Lo único que se puede decir es que van a seguir siendo edificios universitarios,
con seguridad. ¿Qué se va a trasladar? Muy probablemente este año no lo sabremos,
por una razón muy sencilla: los traslados de edificios se tendrán que hacer cuando se
vaya la Escuela de Ciencias de la Salud, la Facultad de Medicina y Farmacia y
Odontología y para eso quedan tres años. El que nosotros tomemos una decisión ahora
en el consejo de gobierno sobre qué irá a Medicina es una decisión tomada sobre el
papel y muy complicada. Esto generaría muchísimas tensiones que no servirían para
nada porque no podríamos ejecutar el traslado. Por otra parte, se hipotecarían las
decisiones de un futuro equipo de gobierno que tiene la obligación y el derecho de
abordar ese tema. No tiene sentido que entremos en un fortísimo debate para nada. El
morbo, entre comillas, no merece la pena sino se puede ejecutar. 

-El pasado se mencionó la intención de poner en marcha un nuevo campus
medioambiental. ¿Están estudiando alguna propuesta?

-Estamos estudiando todas las propuestas y considerando muy seriamente algunas 
otras que se nos han hecho y que pueden ser viables. Está dentro de lo probable que
traslademos algunas propuestas al Consejo Social para que éste pueda analizarlas y
pueda dar una opinión, que pueda ser válida ante las administraciones de diferentes
niveles: andaluzas, municipales... de cara a los compromisos que se puedan establecer 
con ese campus y el desarrollo de la Universidad.

-¿Qué propuestas son?

-En este momento no me gustaría mencionar ninguna porque tenemos algunas que
están a punto de plantearse y no quiero que parezca que mencionar unas y no otros es
que tenemos ya una cierta orientación. 

-Este año será clave para la adaptación al Espacio Europeo. ¿Está respondiendo bien
la comunidad universitaria?

-En la adaptación al crédito europeo la respuesta ha sido buena, aunque al principio
hubo un poquito de miedo porque estábamos hablando de adaptar planes antiguos al
Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) y daba miedo. Había muy pocos
recursos porque la Junta ha puesto algunos sobre la mesa, pero no todos los que
necesitábamos. En estos momentos prácticamente todas las facultades han puesto en
marcha en mayor o menor medida grupos experimentales. Estamos por encima de 
universidades andaluzas en este sentido y cuando llegue el momento de desarrollar los 
nuevos títulos con los nuevos planes creo que vamos a estar en condiciones de hacerlo
ya con bastantes garantías. 

-En la parcela de Estudiantes, ¿se mejorará el Gabinete Psicopedagógico, las
prácticas...?

-Queremos seguir con la actividad que se ha hecho que es buena y queremos reforzar 
tres cosas. Se impulsará un proyecto que permita mantener la relación con todos
aquellos empleadores que vienen a la feria de empleo. Les ofreceremos abrir un portal 
en nuestra página web en el área específica para que pueda haber un seguimiento
permanente de la oferta y demanda. No se cierra el periodo de contratación y contacto
cuando se cierra la feria, sino que los servicios de toda Europa y las empresas estarán
conectadas a través de un stand virtual. En materia de empleo vamos a hacer todo el
esfuerzo posible por ayudar al máximo a nuestros estudiantes a que no sólo tengan los
instrumentos adecuados sino a que puedan establecer el contacto y obtener lo antes 
posible acceso al mercado laboral. 

-Han pasado tres años y aún no se ha nombrado al sexto representante en el Consejo
de gobierno, ¿cuándo se va a hacer?

-Lo vamos a hacer sin esperar a que esté aprobado el estatuto. Quería esperar porque
creía que iba a ir más rápido todo para que la persona designada delegado estudiantil
pudiera ocupar ese puesto, pero como se está retrasando vamos a proceder al
nombramiento. Aceptaré las propuestas de los representantes estudiantiles en Claustro.

- Otra de las cosas de las que se habla mucho es de la participación. ¿Qué mensaje le
manda a los alumnos para que su paso por la UGR no sea sólo ir a clase y se impliquen
más en el día a día universitario?

-Todos los años hago la misma llamada, el estudiante debe tener total libertad para
utilizar los recursos universitarios como considere oportunos. Los estudiantes son el 
motor crítico de la Universidad, son imprescindibles en el funcionamiento democrático, y
su participación puede ser también para ellos verdaderamente importante. 

-La investigación es una de las 'joyas' de la UGR. ¿Qué novedades va a haber? 

-Novedades, pocas, porque lo que hay que hacer es seguir trabajando como estamos 
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haciendo. Los resultados que se han obtenido en las nuevas convocatorias de la Junta 
de Andalucía son buenos. Quizás la medida más importante es seguir contratando
personal de investigación y desarrollando nuestra plantilla investigadora y el plan propio.
Vamos a consolidar a esos contratados como profesores de la UGR.

- ¿Cómo están siendo las relaciones con las instituciones?

-Pues bien, muy bien. He procurado tener unas buenas relaciones porque no se 
entiende que se pueda desarrollar una actividad al frente de esta institución sin esas
buenas relaciones.
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